



# 豊玉中だより

教育目標

心身ともに健康で自主的に努力する誠実な人となることをめざす  
誠実・敬愛・努力

練馬区立豊玉中学校

校長 栗原 満

平成 28 年度第 11 号  
平成 29 年 2 月 13 日発行

〒176-0014 練馬区豊玉南 2-1-20

TEL 03-3994-1451

URL <http://www.toyotama-j.nerima-ky.ed.jp>



## 三寒四温

校長 栗原 満

東京では、2月5日(日)に30日ぶりの雨となりました。また、寒波が日本列島を被い、各地で大雪を降らせています。特に、日本海側を中心に豪雪により鉄道や道路など交通機関がマヒし、各地で今冬最低気温を観測しています。冬本番ともいえる最近の冷え込みです。2月9日(木)には練馬区でも雪が舞いました。

現在、練馬区内でインフルエンザや感染性胃腸炎(ノロウイルス)が流行しています。本校でも先週、数名の生徒がインフルエンザや感染性胃腸炎にかかりました。学校では「うがい・手洗い」の励行、そして休み時間等での教室の換気を指導しております。ご家庭でも健康管理に充分ご注意くださいと思います。

さて、2月のことを昔の人は「如月」といいました。着物をさらに着るほど2月は寒いということから「きさらぎ」となったようです。しかし、おかしいなと思うのです。着物をさらに着る寒さなのですが、2月3日(金)は「節分」、2月4日(土)は「立春」(今日から春)というのですから。調べてみると、立春は冬至と春分の中間で一番気温が下がるころだそうです。2月4日(土)ごろから次第に暖かくなり、春が立ってくる「立春」と名付けたそうです。

日本で冬の気候の特徴として使われる「三寒四温」は、冬季に寒い日が3日ほど続くと、そのあと4日ほど温暖な日が続き、また寒くなるというように7日周期で寒暖が繰り返される現象です。一般に寒い日は晴れて、暖かい日は天気が悪くなります。春先に使われることが多いようです。昔の人は、寒さの厳しい日が続く中、2月に入り少しずつ暖かくなっていくことを楽しみにしていたのがよくわかります。

3年生は、すでに都立推薦入試、私立入試が終わりました。都立一般入試は2月24日(金)です。多くの生徒がこれからの入学試験を頑張らなければなりません。試験というものはとても厳しいものです。願書の提出や発表を見に行くことも、自分一人で心を強くもって行動しなければなりません。この厳しい状況の中で、精一杯頑張ることは、生徒たちの心をたくましく成長させると思います。寒さももう少しです。厳しい寒さの中ですが、体調を崩さず精一杯力を発揮してほしいと願っています。



昇降口前の梅の木も開花

## ◇◇◇「中学生意見発表大会」◇◇◇

2月4日(土)に練馬区役所において、練馬区青少年育成第一地区委員会主催「中学生意見発表大会」が開催されました。本校代表生徒の発表内容の一部を紹介させていただきます。

「日本の心を伝えたい」2年A組 岡田 嬉楽

日本の良いところとして、私が真っ先に思い浮かべるのは、「おもてなしの心」です。しかし、それがお店やホテルなどの仕事の場面だけでしか見られないとしたらとても残念です。「おもてなしの心」は、自然と親から子へとつながってきた「思いやりの心」だと思います。この「思いやりの心」の伝統が、これからも日本の魅力であり続けるために、日常生活の中で、誰もが「おもてなしの心」を発揮できる社会にしていくべきだと思います。



「スマホ依存でいいのか」2年C組 竹本 子龍

この豊玉中でも63%の人が持っているスマホ。これからはもっと社会に広まっていくでしょう。僕はスマホとの関わりを見つめ直すべきだと提案しました。スマホ依存で人間関係が壊れるのは見たがりありません。だからこそスマホの中に自分の世界をもてない人、スマホの利便性にしか目がいかない人たちに、「スマホ依存でいいのか」と問い続けていかなければならないと思います。

「明日くるかもしれない地震」2年C組 片柳 茉弥

今後三十年の間に70%の確率で首都直下型地震がくると言われています。今、私は、一次避難後の生活の準備や訓練が最も重要な対策だと考えています。知識不足等による死者を二度と出さないために、地震を向き合うことが必要です。

## ◇◇◇「学力の向上～校内研究授業～」◇◇◇



本校では、一年間を通して、基礎的な知識や技能を習得し、それらを活用して、自ら考え、判断し、表現することにより、様々な問題に積極的に対応し、解決する力を育むことを目指して、全教職員による研究授業を行って参りました。2月17日(金)には、桑原先生が、東京都の中学校の数学「関数」の研究発表を行います。授業では、学習習慣の定着を図ることをねらいとした小テストを多く取り入れるなど、学力の向上を目指し、授業改善に取り組んでいます。

## ◇◇◇「今後の主な予定」◇◇◇

- |  |                                    |
|--|------------------------------------|
| <input type="checkbox"/> 2月14日(火)        | 第2学年合唱コンクールリハーサル、第2学年スキー移動教室事前健康診断 |
| <input type="checkbox"/> 2月16日(木)～19日(日) | 第2学年スキー移動教室(ベルデ武石)                 |
| <input type="checkbox"/> 2月20日(月)～21日(火) | 第2学年スキー移送教室振替休業日                   |
| <input type="checkbox"/> 2月22日(水)        | 第1、3学年合唱コンクールリハーサル                 |
| <input type="checkbox"/> 2月24日(金)        | 都立高校一次・前期入試                        |
| <input type="checkbox"/> 2月27日(月)        | 3学期期末考査(理・英・美)                     |
| <input type="checkbox"/> 2月28日(火)        | 3学期期末考査(社・国・音)                     |
| <input type="checkbox"/> 3月 1日(水)        | 3学期期末考査(数・保体・技家)                   |
| <input type="checkbox"/> 3月 2日(木)        | 都立高校一次・前期入試発表手続き                   |
| <input type="checkbox"/> 3月 3日(金)        | 3年生を送る会(練馬文化センター)                  |



未来への夢を託した「希望像」

本校は、平成29年度に開校70周年を迎えます。

※ 2月4日(土) 新入生徒保護者入学準備説明会が行われました。大変多くの保護者および児童の皆様にご来校いただきました。入学に関することで、不明な点やご確認が必要な場合、また、学校見学等(授業や部活動の様子等)をご希望の場合は、副校長、教務主任へ、お問い合わせください。